

Diese Frage möchte ich mit ja beantworten, denn Muße ist etwas anderes als Langeweile. Jedenfalls hat Muße etwas zu tun mit Freizeit, und die haben viele Menschen im Berufsleben nicht. Manche können auch schon gar nicht mehr richtig abschalten. Wir leben in einer Welt, in der es so ziemlich alles gibt, nur keine Muße. Gar nichts zu tun ist für viele sogar die schwierigste „Beschäftigung“ überhaupt.

Manche betrachten Muße auch als Voraussetzung, um in Ruhe über ein Problem nachdenken zu können. Ein Beispiel dafür ist der Unternehmer, der sich jedes Jahr eine Auszeit für eine Woche nimmt, und in einer abgelegenen Berghütte über wichtige Entscheidungen für seinen Betrieb nachdenkt, die er im Jahr zuvor speziell für diese Zeit gesammelt hat.

Andere hingegen können ohne Störung selbst im Urlaub nicht mehr leben, sie werden schlecht gelaunt, wenn das Handy nicht klingelt oder E-Mails nur von Werbefirmen ankommen. Sie werden es schwer haben ohne den Beruf. Aber vielleicht kann jetzt die Partnerin oder der Partner helfen.